

Mensaje tres

**Cruzar el río Jordán
y estar preparados para la batalla**

Lectura bíblica: Jos. 3:1—4:24; 5:1-10

I. Josué 3:1—4:24 es un relato del cruce del río Jordán por parte del pueblo de Israel:

- A. Cuando el pueblo de Israel vio el Arca del Pacto de su Dios y a los sacerdotes levitas que llevaban, o portaban, el Arca, ellos partieron de su lugar y la siguieron—3:3, 6:
 1. El Arca tipifica a Cristo, quien es la corporificación del Dios Triuno—Éx. 25:10-22.
 2. Cuando el Arca de Dios salió con los hijos de Israel, el Dios Triuno iba con ellos, tomando la delantera, por lo cual fue quien primero pisó las aguas—Jos. 3:8, 11.
 3. Que el Arca fuese llevada sobre los hombros de los sacerdotes indica que, según la tipología, los sacerdotes portadores del Arca formaban una sola entidad con el Dios Triuno—v. 3:
 - a. Ellos y Dios eran una sola persona corporativa: un Dios-hombre corporativo.
 - b. Dios caminaba en el andar de ellos, y ellos caminaban en el andar de Dios.
- B. El río Jordán tipifica la muerte y resurrección de Cristo—Hch. 2:23-24; 3:15:
 1. El Arca del Pacto del Señor cruzó delante del pueblo en medio del Jordán—Jos. 3:11.
 2. El hecho de que el Arca entrara y saliera del Jordán indica la muerte y resurrección de Cristo—v. 15; 4:11.
- C. El cruce del río Jordán por parte de Israel no tipifica la muerte física de los creyentes, sino la experiencia que los creyentes tienen de la muerte de Cristo, en la cual el viejo hombre es aniquilado y sepultado—Ro. 6:3-6; Gá. 2:20:
 1. Según la tipología, el río Jordán denota la muerte de Cristo en la cual los creyentes han sido bautizados—Ro. 6:3-4.
 2. Los hijos de Israel pasaron por la muerte de Cristo a fin de sepultar su viejo hombre y llegar a ser un nuevo hombre en Cristo—2 Co. 5:17:
 - a. Ellos estaban listos para entrar en la buena tierra, tomar la tierra como su posesión y participar en la guerra contra los cananeos; sin embargo, en su viejo hombre ellos no podían obtener la victoria.

Mensaje tres (continuación)

- b. En tipología, ellos fueron sepultados en la muerte de Cristo y luego resucitados en la resurrección de Cristo para llegar a ser un nuevo hombre en Cristo a fin de combatir en la guerra espiritual—Ef. 6:10-20.
 - c. Necesitamos comprender que nuestro viejo hombre, nuestro hombre natural, no está capacitado para combatir en la guerra espiritual a fin de ganar a Cristo; en Cristo ya no somos el viejo hombre, sino un nuevo hombre—4:22-24.
 - 3. El bautismo de los creyentes en la muerte de Cristo, así como el cruce del río Jordán, introduce a los creyentes en la resurrección de Cristo—Ro. 6:3-6; Col. 2:12:
 - a. En cuanto al aspecto de ser sepultados, el bautismo consiste en poner fin a nuestro viejo hombre.
 - b. En cuanto al aspecto de la resurrección, el bautismo consiste en hacer germinar nuestro espíritu a fin de ser vivificados en Cristo por la vida divina—Jn. 3:6, 15; Ro. 8:10.
 - c. En la esfera de la resurrección disfrutamos a Cristo como la buena tierra todo-inclusiva en la cual andamos e incluso somos arraigados y sobreedificados para la realización de la economía de Dios—6:4; Col. 2:7.
 - D. El cruce del Jordán y la entrada en la buena tierra por parte de Israel se relaciona con que Israel tomara posesión de la buena tierra y disfrutara de la misma, lo cual tipifica la experiencia práctica que tienen los creyentes de las riquezas de las bendiciones en Cristo reveladas en Efesios—Jos. 4:1.
 - E. La entrada de Israel en la buena tierra después de haber cruzado el Jordán tipifica la experiencia que los creyentes tienen de conquistar los lugares celestiales, donde están Satanás y su poder de las tinieblas—Ef. 2:2; 6:12.
- II. Doce piedras fueron extraídas del Jordán y otras doce piedras fueron erigidas en el Jordán—Jos. 4:3-9:**
- A. Las doce piedras extraídas del Jordán representan a las doce tribus del Israel nuevo—vs. 3-7.
 - B. Que estas piedras hubieran sido levantadas de las aguas del Jordán significa resucitar de la muerte—v. 7:
 1. Estas doce piedras son una señal, la cual muestra que el Israel nuevo y “resucitado” sería un testimonio de haber cruzado las aguas de la muerte—vs. 6-7, 21-24.

BOSQUEJOS DEL ESTUDIO DE CRISTALIZACIÓN

Mensaje tres (continuación)

2. Esto tipifica la experiencia que los creyentes tienen, juntamente con Cristo, de resucitar de la muerte—Ro. 6:3-4.
- C. Las otras doce piedras erigidas en medio del Jordán representan las doce tribus de Israel en su vieja vida y su vieja naturaleza—Jos. 4:9:
 1. Josué erigió estas doce piedras en medio del Jordán, donde estaba el Arca, lo cual significa que el Señor deseaba que Israel en su vieja naturaleza permaneciera bajo las aguas de muerte del Jordán.
 2. Esto tipifica que el viejo hombre de los creyentes debe permanecer en la muerte de Cristo—Ro. 6:6; Gá. 2:20; Fil. 3:10.
- D. Estos dos grupos de doce piedras significan que nuestro viejo hombre ha sido sepultado y que nuestro nuevo hombre resucitado vive y obra en unidad con el Dios Triuno; esto corresponde a la revelación presentada en Efesios 2:1, 4-6, 15 y 10.

III. Los sacerdotes que llevaban el Arca del Testimonio permanecieron firmes sobre suelo seco en el fondo del río Jordán hasta que toda la nación hubo acabado de cruzar el Jordán—Jos. 3:8, 13-15, 17; 4:10-11, 15-18:

- A. Los sacerdotes que portaban el Arca fueron los primeros en entrar al agua y los últimos en subir de ella; ellos esperaron en el fondo del río a que todo el pueblo de Dios cruzara—3:17; 4:15-16.
- B. Dios puso a los sacerdotes en el lugar de la muerte para que los israelitas tuvieran un camino hacia la tierra de la vida—v. 10:
 1. El fondo del río es la posición de muerte; no es cómodo ni atractivo.
 2. Portar el Arca del Testimonio en el fondo del río es un gran sufrimiento.
 3. El Señor busca un grupo de personas que, al igual que los sacerdotes mencionados en Josué 3 y 4, entren en el agua, es decir, que entren primero en la muerte—3:8, 17:
 - a. Ellos están dispuestos a ser tratados primero por la cruz, es decir, a estar firmes en el lugar de la muerte para que la iglesia encuentre el camino de la vida—2 Co. 4:10-12.
 - b. Dios debe primero ponernos en el lugar de la muerte antes de que otros puedan recibir la vida—Jn. 2:19; 12:24; 1 Co. 15:36.

JOSUÉ

Mensaje tres (continuación)

- C. Debido a que el apóstol Pablo ministraba vida al morir, pudo dar testimonio, diciendo: “De manera que la muerte actúa en nosotros, mas en vosotros la vida”—2 Co. 4:12:
 - 1. La obra de los apóstoles es la obra en la cual la muerte opera en ellos para que la vida pueda operar en los creyentes—vs. 10-12.
 - 2. El fruto, el resultado, de la operación de la muerte en nosotros es maravilloso, a saber, es la vida en los demás—v. 12.
 - 3. La verdadera obra del ministerio del nuevo pacto no es cuestión de trabajar, sino de morir—v. 1; 3:8-9; 5:18.
 - 4. En el recobro del Señor necesitamos morir a fin de que la vida pueda operar en los demás; por tanto, nuestro morir es la obra que realizamos—4:12.
 - 5. “El Señor no necesita que usted lleve a cabo una obra para Él; lo que Él necesita es que usted muera. Si usted muere, la vida operará en los demás. Al morir usted, ministrará la vida a los demás. Por tanto, laborar es morir”—*Estudio-vida de 2 Corintios*, pág. 300.

IV. Aunque los israelitas habían sido disciplinados, adiestrados y capacitados, después de cruzar el Jordán todavía tenían necesidad de más preparación antes del ataque—Jos. 5:1-10:

- A. Cruzar el río Jordán tenía como fin hacer guerra contra las siete tribus en Canaán—4:12-13.
- B. Mientras Josué participaba del milagro de cruzar el Jordán, era fortalecido para tomar la delantera en la guerra contra los cananeos demoniacos—3:6-7, 10; 4:14.
- C. Jehová le ordenó a Josué que volviera “a circuncidar, por segunda vez, a los hijos de Israel”—5:2:
 - 1. El propósito de la circuncisión era hacer del pueblo escogido de Dios un pueblo nuevo que heredase la tierra prometida por Dios—cfr. Gn. 17:7-12.
 - 2. La circuncisión del Israel nuevo tipifica la circuncisión de Cristo, efectuada mediante Su muerte, aplicada a los creyentes al ser despojados ellos del cuerpo carnal para heredar a Cristo en resurrección como la porción que Dios les asignó—Col. 2:11-12; 1:12.
 - 3. La circuncisión espiritual da continuación a la sepultura en la muerte de Cristo—Ro. 6:3-4:

BOSQUEJOS DEL ESTUDIO DE CRISTALIZACIÓN

Mensaje tres (continuación)

- a. Al cruzar el río Jordán, el Israel viejo fue sepultado y un Israel nuevo fue producido; esta obra realizada por Dios era objetiva.
- b. La circuncisión que los hijos de Israel efectuaron fue la aplicación práctica de lo hecho por Dios al hacerles cruzar el río Jordán—Jos. 5:2-9.
- 4. En el Nuevo Testamento, la circuncisión espiritual es la aplicación constante de la muerte de Cristo a nuestra carne—Fil. 3:3; Col. 2:11:
 - a. Aunque es un hecho que fuimos bautizados en la muerte de Cristo y fuimos sepultados y levantados juntamente con Él, en la práctica todavía tenemos que aplicar, por el Espíritu, la circuncisión de la cruz a nuestra carne día tras día—Ro. 8:13; Gá. 5:24.
 - b. Ésta es la realidad y el aspecto práctico de permanecer en la muerte y sepultura de Cristo.
- D. Los hijos de Israel acamparon en Gilgal y celebraron la Pascua en las llanuras de Jericó—Jos. 5:10:
 - 1. La Fiesta de la Pascua era celebrada para recordar que Jehová redimió a Israel del juicio de muerte sobre sus primogénitos y también que Jehová salvó a Israel de Egipto y de la tiranía de Faraón—Éx. 12:3-7, 11-14; 14:13-30.
 - 2. La celebración de la Pascua indicaba que así como Jehová había salvado a Israel de Faraón y Egipto, Él también destruiría a las tribus de Canaán y libraría a Israel de ellas—Jos. 5:10.
 - 3. Que Israel celebrase la Pascua tipifica la celebración de la mesa del Señor, en la que los creyentes recuerdan al Señor como su Redentor y Salvador—Mt. 26:26-28.